

2024-06-03

El IECM sufre ciberataque durante el PREP de jefatura de Gobierno

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://laprensadecoahuila.com.mx/2024/06/03/el-iecm-sufre-ciberataque-durante-el-prep-de-jefatura-de-gobierno/>

Expansión

@ExpansionMx

Los ciberdeincuentes están al acecho de las elecciones, o eso es lo que parece estar sucediendo en el sitio de los resultados preliminares del Instituto Electoral de la Ciudad de México. De acuerdo con Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), aseguró que el sitio de la institución para la que trabaja recibió un ciberataque.

«Sí, comentarles que, como todos los procesos electorales, hay ataques cibernéticos y justamente estamos recibiendo una serie de ataques en la página institucional, en la cual la tuvimos que dar de baja para poder restablecer los valores y llevar a cabo el análisis de dónde viene ese ataque», declaró Huesca durante una entrevista con Adriana Pérez Cañedo y Martín Carmona para Enfoque Noticias.

Mientras que las declaraciones de Huesca hacen ruido, el sitio permanece caído desde hace más de 60 minutos. Victor Ruiz, especialista en ciberseguridad y cofundador de Silikn, dijo a Expansión que están investigando porque, al parecer, han sido grupos diferentes los que han estado lanzando ataques contra las plataformas del INE. El especialista señala que los ciberdelincuentes buscan sobrecargar la plataforma, a través de una dinámica en donde lanzan millones de solicitudes a la página para saturarla y que no esté disponible, lo cual se conoce como un ataque de denegación de servicio.

Ruiz también resaltó que el asunto de mayor interés en este momento es averiguar quién lo está haciendo, porque en un primer hallazgo aparecen direcciones IP que no son del país, pero esto podría enmascarse y que los atacantes pudieran estar en México pero conectados a través de redes privadas virtuales (VPN, por sus siglas en inglés).

Grecia Macías, abogada de la Asociación Red en Defensa de los Derechos Digitales (R3D), explicó que las fallas que ha presentado la página del IECM pueden estar asociadas a una saturación en sus servidores, donde los resultados electorales de la Ciudad de México son los que están teniendo mayor foco de las audiencias y de los medios de comunicación. Pero tampoco descarta que se trate de un ciberataque.

La página del PREP del IECM previo a su caída mostraba una operación lenta. "No previeron la cantidad de personas que iban a acceder a su sitio y ahora su sitio pudo saturarse, pero si fue un ataque, tienen que salir a rendir cuentas sobre qué pasó", dice Macías a Expansión.